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1er mars 

 
 
 
 
L’apôtre Paul disait que le chrétien était 
– devait être – 
une lettre ouverte, écrite par le Christ. 
 
Les gestes d’amour en pourraient être les illustrations : 
un beau livre, bien illustré, frappe le lecteur, 
lui laisse impressions et souvenirs. 
 
Certains livres sont portés à l’écran, 
et ce sont les images du film 
qui gravent dans la mémoire le message de l’oeuvre... 
 
L’apôtre Jean disait : 
« Mes enfants, il ne faut pas que notre amour 
consiste uniquement en discours et en belles paroles ; 
ce doit être un véritable amour 
qui se manifeste par des actes. » 
 
 
                          Soyons donc  
 
 

    LETTRE OUVERTE 
 
 
                           livre ouvert, 
              avec de belles illustrations 
                  à la gloire de l’Artiste, 
                               Dieu, 
                      notre Créateur ! 



2 mars 

 



3 mars 

 
 

U N  D E S  H A B I T A N T S  
 
 
 
Nous savons tous qu’Elie fut l’un des plus grands prophètes d’Israël. 
Pourtant l’apôtre Jacques a écrit qu’à cause de sa foi, 
« Elie, qui était un homme de la même nature que nous, 
pria avec insistance pour qu’il ne pleuve point, 
et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois.  
 
A cause de sa foi. 
 
Au départ, il est écrit d’Elie : 
« Elie le Thischbite, l’un des habitants de Galaad... » 

 
 
Tu n’es peut-être, aux yeux de beaucoup, 
« qu’un habitant » de ton immeuble 
ou de ta rue, 
de ton village... 
 
Mais le Créateur de toute vie sur terre 
(ne parlons pas de « clonages » ; 
des apprentis-sorciers, il en existe toujours...) 
suit du regard avec amour tout être vivant, 
puisqu’il en est la source. 
 
S’il t’a choisi pour une tâche 
apparemment modeste, à ton avis, 
elle est primordiale pour ses projets à lui. 
Et si tu réclames pour son service et sa joie 
la FOI, 
alors tu peux être, toi aussi, comme Elie, 
si un jour ou l’autre, 
ton Maître te le demande. 



4 mars 

 

Ne cessons jamais de sonder l’Ecriture, 
la Parole du Tout-Puissant, 
et de nous émerveiller de ce fait unique, 
« fou » aux yeux du monde : 
 
« L’énergie » 
qui fait tenir en équilibre toutes les planètes,
dont la nôtre, 
petite bille bleue dans l’azur du ciel, 
cette VIE créatrice, infinie, 
sans limite ni limitations 
s’est engouffrée dans un ovule humain, 
formant ainsi un embryon 
à la destinée « physique » habituelle : 
embryon devenant foetus, 
foetus devenant petit d’homme : 
 

   UN ENFANT ! 
 
Le prophète Esaïe en avait eu, 
de nombreux siècles à l’avance, 
la révélation... « folle », elle aussi : 
 
« Car un enfant vous est né ! 
Un fils vous est donné ! » 
 
Quelle religion sur terre a jamais annoncé 
et offert un tel cadeau aux hommes ? 



5 mars 

N’aie aucune peur 
de la vie, 
de l’inconnu, 
de l’avenir, 
de la mort-même, 

car le Christ ressuscité dit : 
 
 

« JE SUIS LE PREMIER 
ET LE DERNIER ! » 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sorti du tombeau,                                                 il est et demeure vivant. 
 
Premier à avoir vaincu la mort, 
il tient toutes les clés                                             pour ouvrir... ou fermer, 
toutes les issues                                     imaginables... et inimaginables ! 
 
Il est le même que celui qui a                                     ouvert la mer Rouge 
devant son peuple  
poursuivi par une innombrable armée. 
 
Il est également                                               celui de la dernière chance. 
 
Etant du Royaume invisible et éternel,                     il est maître du temps. 
 
 
 

N’aie donc pas peur ; ne crains rien. 
Si du moins tu t’abandonnes à son amour... 

 
Ainsi que le capitaine d’un navire, 

qui demeure sur son bâtiment 
lorsqu’il fait naufrage, 

le Christ, auquel ce monde appartient, 
car Dieu le lui a donné, 

n’abandonnera jamais notre planète 



6 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 

Un poète, 
parlant de l’amour d’une mère de famille nombreuse, 

écrivait : 
« Chacun en a sa part, et tous l’ont tout entier. » 

 
L’amour de Dieu est de cette qualité : 
surabondant pour tous les hommes. 

Et pour chacun d’eux. 
 

L’apôtre Paul écrivait : 
« Je vis dans la foi au Fils de Dieu qui m’a aimé, 

et qui a donné sa vie pour MOI. » 
 

Si tu crois cela pour toi, personnellement, 
tu as le droit de l’affirmer, car c’est la vérité, 

et cette vérité te certifie que ta mort ne sera plus, 
alors, 

qu’une porte 
 franchie, 

t’introduisant 
dans ... 

 
 
 

 
 

LES PALAIS DE DIEU ! 



7 mars 

La Parole de Dieu nous révèle que la « tête » de ce corps immense 
qu’est la vraie Eglise, humble, aimante, soumise, 
est le Christ puissant et glorieux. 
 
Aux Colossiens, l’apôtre Paul écrit que ...  
« c’est de la TETE que le corps tout entier 
reçoit nourriture et cohésion, par les jointures et les ligaments, 
pour réaliser sa croissance en Dieu. » (Bible de Jérusalem) 
 
 
Le Christ, Roi des rois, envoie, tel notre cerveau, 
des ondes de vie (de SA vie !) dans tout le corps. 
Il envoie nourriture et cohésion 
– car l’unité n’est possible que s’il y a cohésion – 
et cette nourriture se transmet au travers de relais, 
par les jointures et les ligaments. 
 
Paul a parlé ailleurs 
de l’infinie variété des fonctions d’un corps, 
où nul ne peut exclure celui qui est différent de lui : 
le pied n’est pas l’oreille, mais tous deux sont importants. 
Les jointures, les ligaments sont en quelque sorte 
 
 

« AGENTS DE LIAISON » 
 
 
... traits d’union dans le corps humain 
comme dans toute communauté chrétienne. 
 
Le « berger » dirige, 
mais combien de personnes « sans grade », effacées, 
ont, en silence, coulé un ciment d’amour parmi les membres, 
étant ainsi « jointure » ou « ligament » 
entre les uns et les autres ! 
 
Ainsi, ne te décourage jamais, toi qui te sens insignifiant : 
si l’amour du Christ coule à travers toi, 
tu es plus précieux encore qu’un des ligaments qui permet 
à ton genou, … à ton épaule, … à ton coude 
de se mouvoir, … se déplier et … se plier 
 
sans douleur ! 



8 mars 

 
N’oublions jamais lorsque, de tout notre coeur, 
nous communions avec le Fils de Dieu 
et avec nos frères et soeurs, 
par le repas qu’il nous offre, 
à quel niveau il s’est placé après ce repas : 
lui, le Maître, le guide, 
qui était Dieu, 
a drapé autour de sa taille un linge, 
et s’est agenouillé devant ses disciples 
pour leur laver les pieds. 
 
Il s’est abaissé aussi bas qu’il est possible 
au sol, 
lui dont le Nom est Soleil Levant... 
 
Non seulement le service qu’il offrait était le plus humble, 
mais pour l’accomplir, 
il a ôté son vêtement personnel et, 
comme n’importe quel esclave, 
il a enroulé un simple linge autour de ses reins, 
rempli une cuvette d’eau, 
et lavé les pieds poussiéreux et transpirants de ces hommes 
qui, lâchement, allaient tous l’abandonner... 
 
Tu as communié avec lui en prenant 
le pain - son corps - 
le vin - son sang - ? 
 
Voilà où cette union te propulse : 
 
 

au niveau des pieds ! 
 
 
Là seulement, demeurant uni à lui, 
tu pourras perdre tout orgueil, 
tout orgueil spirituel : 
  
« Considérez les autres comme supérieurs à vous-même... » 
disait l’apôtre Paul. 



9 mars 

COURAGE !
 
 
 
 
 
 
 

 
L’évangile de Marc 

nous dépeint la montée 
à Jérusalem 

de Jésus et de ses disciples ; 
qui sont angoissés. 

 
Alors leur Maître leur annonce, 

sobrement mais clairement, 
ce qu’il va être obligé de vivre, 

de traverser… 
jusqu’au dernier point : 

 
« et le troisième jour, 

il ressuscitera. » 

 

Marc poursuit : 
Jacques et Jean s’approchent 

de Jésus 
pour exprimer une prière… 

Après d’aussi terribles 
révélations, quelle est-elle ?… 

… De pouvoir être assis, 
l’un à sa droite, 

l’autre à sa gauche, 
lorsqu’il sera Roi de gloire… 

« Candidement », 
inconscients, certainement, 

ils « gomment » l’horreur 
de tout ce qui précèdera 

la gloire… 

 
Ne sommes-nous pas tentés, 

parfois, 
pour nous donner du courage, 

d’oublier volontairement, 
et d’occulter ce qu’annonce 

la Parole de Dieu, 
ce dont le Maître a averti 

ses disciples : 
 

« S’ils m’ont persécuté, 
ils vous persécuteront aussi… 

Le serviteur n’est pas plus 
grand que son Maître »… ? 

 
Pour nous obtenir la grâce 
du pardon du Dieu saint ; 
pour permettre que le Feu 

du Saint-Esprit descende, lui, 
remonté au Ciel, sur la terre, 

le Fils de Dieu a TOUT accepté
du « prix à payer »… 

 

 
 

Pour être un jour rendu digne 
de le retrouver 

dans la Maison du Père, 
n’espère pas éviter la Croix… 

 
 

« … qu’il se charge chaque jour
de sa croix, 

a dit Jésus à ses suiveurs, 
et qu’il me suive. » 

 
 

Mais, 
et c’est la certitude dont on 

vit,… 
 
 

…« Je suis avec vous 
tous les jours, 

jusqu’à la fin de ce monde ! » 



10 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
S’est-on assez émerveillé de la connaissance (pourtant logique) 
des profondeurs du coeur humain de notre Créateur ? 
 
Car, entre autres, dans son « Sermon sur la montagne », Jésus dit : 
« Tout ce que vous VOULEZ que les hommes fassent pour vous, 
faites-le de même pour eux ; 
car c’est la Loi et les prophètes. » 
 
Comme si le Seigneur, sans illusion sur l’égoïsme de l’homme, 
avait voulu lui montrer, lui démontrer 
qu’IL Y GAGNAIT 
à croire en lui, à écouter et à suivre ses commandements, 
à lui confier toutes choses en croyant à son amour 
et à son immense bonté. 
 
Cela rejoint aussi 
cette si humble affirmation du Christ vainqueur, qui dit : 
 
 
 

« Voici, je me tiens à la porte, 
et je frappe... 
Si quelqu’un entend ma voix 
(prête l’oreille, attentif) 
… et m’ouvre la porte, 
j’entrerai chez lui, 
je souperai avec lui 
et lui avec moi. » 

ON Y GAGNE !



11 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
… la « mine », la « bombe » meurtrière, 
Jésus-Christ, Fils de Dieu, a été obligé de pénétrer 
à l’intérieur de la mort. 
Et là, il l’a désamorcée. Car il était tout-puissant. 
Et, souverain, il est re-sorti de son tombeau, vainqueur. 
Ce n’est donc qu’en lui, en sa mort acceptée pour… 
 

mes insuffisances, 
mes faiblesses, 
mes lâchetés, 
mes paresses, 
mes égoïsmes, 
mes mensonges, 
mes méchancetés 

 
qu’il a PORTES sur sa Croix et EMPORTES dans sa tombe, 
ça n’est qu’en lui que je reçois, pour cette vie et pour l’éternité, 
la Vie éternelle ! Car, ajoute la Parole de Dieu : 
 
 
 
« Il est mort pour détruire, par sa mort, le diable 
qui détient la puissance de la mort, 
afin de délivrer ceux qui, durant toute leur vie, 
étaient esclaves de leur peur de la mort ! » 



12 mars 

DESCENDANCE 
 
 
L’enfant, par ses gènes, ressemble à ses parents. 
Nous devons ressembler à Dieu, notre Père. 
Et, lui ressemblant, nous devenons des héritiers. 
Si Jésus était resté au Ciel, 
il serait resté « unique ». 
Mais il est venu, 
et a fait à son Père le cadeau d’une multitude, 
d’une surabondance  
de frères et de soeurs ! 



13 mars 

  RENDRE LA PAREILLE 
 
 
 
A Ephèse, l’apôtre Paul a un jour rappelé la parole de Jésus : 
« Il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir. » 
 
Paroles sous-entendues par l’enseignement du Maître : 
« Lorsque tu donnes un festin, 
invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles, 
et tu seras heureux 
de ce qu’ils ne peuvent te rendre la pareille ; 
car elle te sera rendue à la résurrection des justes. » 
 
Cela mérite donc réflexion. Car on dit aussi : 
« Il faut autant d’amour pour donner que pour recevoir. » 
 
 
 
Si c’est toi qui offres, qui invites, qui combles, 
tu cours le risque de créer des « débiteurs », 
car il existe tant de gens qui ont honte 
de ne pas pouvoir « rendre la pareille ». 
 
Si tu es de ceux-là, 
demande en ton coeur, en ton regard, l’esprit et l’amour de Jésus. 
Car celui, celle qui t’a comblé 
n’a peut-être que ce moyen-là de te prouver son amitié, 
son attachement. 
 
Il est des riches pauvres... 
car ils sont malhabiles à exprimer ce qu’ils ont dans le coeur... 
Alors ils paient... 
donnant ce qu’ils « ont ». 
 
 
 
En acceptant avec amour, humblement mais avec joie, 
tu vas transmettre, sois-en sûr, un peu de l’amour de Dieu, 
que son Fils Jésus n’a cessé de déverser sur chacun, 
alors qu’il était le pauvre des pauvres, 
« n’ayant pas un lieu où reposer sa tête... » 



14 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



14 mars 

 
 
 
Aux Ephésiens, aux Thessaloniciens, 
il est vivement recommandé à ceux qui sont « dans la Lumière », 
de se revêtir de la CUIRASSE 
- faite de foi et d’amour - 
et du CASQUE 
- fait de notre espérance joyeuse en Yeshoua, le Salut - 
 
 
Car ce qui peut nous faire trébucher, déraper... tomber 
parce que piégés, 
ce sont à la fois nos pensées, nos raisonnements, 
et ce qui se passe dans notre coeur, émotions, sentiments, 
aussi bien que dans nos « tripes »... 
Pulsions de toutes sortes... 
 
 
Deux mille ans après ces recommandations, 
si nous sommes et nous voulons 
« enfants de Lumière », 
n’oublions jamais de nous équiper, 
de nous revêtir dès l’aube 
de toute l’armure, 
n’oubliant ni le casque, ni la cuirasse. 
 
 
Et lorsque la nuit tombe et que nous allons dormir, 
pensons bien à rester « couverts » 
afin de ne pas être piégés dans notre sommeil... 
 
 
Dans sa lettre, l’apôtre précise : 
« ... par notre Seigneur Jésus-Christ qui est mort pour nous 
afin que 
soit que nous veillions, 
soit que nous dormions, 
nous vivions ensemble 
AVEC LUI. » 



15 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Quand nous invoquons, par le nom de Jésus, 
la présence de Dieu, 
Il est là ! 
 
 
C’est moins spectaculaire que de faire tourner des tables... 
Dans ces endroits-là, on invite, 
on laisse entrer des esprits d’obscurité qui, 
voyant la porte entr’ouverte, 
se glissent à l’intérieur, 
et ils sont là ! 
 
 
Alors, l’Eternel tout-puissant, 
au seul nom de son Fils bien-aimé, 
accourt ! 
 
 
Croyons-le bien ! 



16 mars 

 

« C’est en vous approchant 
de Jésus-Christ comme 
de la pierre vivante, 

rejetée par les hommes, 
mais choisie, et précieuse 
devant Dieu,

que, vous aussi, 
comme des pierres vivantes, 

vous formez une 
maison spirituelle...

pour offrir des sacrifices spirituels 
agréables à Dieu par Jésus-Christ. » 

Sans l’union étroite et 
complète avec le Christ, 
tu n’es qu’un caillou ; 

utile, sans doute, comme gravillon, 
gravier, partie d’un mur ou roche 
décorative d’un jardin... 

Mais si, ayant reçu l’appel de Dieu, 
tu crois en son Fils Jésus-Christ, 

t’abandonnes à lui pour l’aimer, 
lui obéir, le servir, te voilà une 

partie indispensable de la 
Maison du Dieu tout-puissant, 

construite et édifiée 
pour toujours, 

et d’où s’élève le parfum 

de ton amour, de tes louanges, de ton adoration ;

Maison où il vit pour le temps et pour l’éternité !

L’apôtre Pierre écrivait : 

PIERRE VIVANTE 



17 mars 

 
 
 
Parlant de Mammon, 
l’argent dont l’homme fait un dieu, 
clairement, Jésus a affirmé : 
« Vous ne pouvez servir Dieu ET Mammon. » 
A noter ce terme de « servir »... 
 
 
 
Car avec Dieu, il faut faire des choix. 
Sans pitié pour soi-même... 
D’ailleurs, on pourrait paraphraser l’ordre du Maître, 
et dire : 
 
« Vous ne pouvez écouter et suivre deux maîtres ; 
vous ne pouvez écouter votre moi de vieille nature, 
et écouter la voix du Saint-Esprit ! » 
 
Car, comme le soulignait l’apôtre Paul : 
« La chair a des désirs (des revendications multiples) 
contraires aux désirs de l’Esprit. » 
 
La pitié de soi, l’égoïsme doivent fondre au Soleil levant 
qu’est le Roi des rois, car Jésus Fils de l’homme, 
avant de paraître comme Roi des rois, a suivi le chemin  
 
 

le plus étroit, 
le plus caillouteux, 
le plus douloureux de 

 
 
 
 
 
 

N’oublions jamais QUI nous suivons ! 

MORT A SOI-MEME



18 mars 

 
Aaron portait, devant l’Eternel trois fois saint, sur son cœur, 
le pectoral, orné de douze pierres précieuses, 
sur lesquelles était gravé le nom des douze tribus d’Israël. 
 
Il les présentait ainsi, dans l’intercession, 
à la compassion du Dieu d’Israël. 
Qui, un jour, dit à son prophète Esaïe, 
au sujet de son peuple bien-aimé et de sa ville sainte, 
Jérusalem : 

 
  « J’ai ton nom gravé 

 

    SUR LA PAUME DE MES MAINS » 
 
 
 
 
Il y fallut, un jour, des clous, 
pour fixer ces mains à la croix des maudits que, 
par leurs fautes et leurs abandons répétés, 
les humains étaient devenus. 
 
Lorsque tu te prosternes devant le Dieu très saint, 
sur ton cœur à toi, tu portes aussi, 
« gravés » comme sur des pierres précieuses, 
les noms de tes bien-aimés. 
 
Tu les présentes à la compassion du Dieu 
qui nous a été révélé 
et donné 
par son Fils, 
comme Père. 
 
Mais si, bien souvent, ton cœur pleure 
à cause de ceux qui se détournent de lui, 
ne t’en étonne pas : 
leur nom est « gravé » dans ton cœur, 
comme le tien est gravé 
dans la paume de ton Sauveur… 
 
Souviens-toi au prix de quelles souffrances… 



19 mars 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DEVANT L’AGNEAU ! 
 



19 mars 

 
 
 
Depuis deux mille ans environ, on lit, on étudie, 
on est interpellé par le récit que nous fait l’évangile de Jean, 
situant Jésus dans le temple de Jérusalem, 
entouré d’une foule (« tout le peuple... ») qui le suit. 
 
Arrivent les « professionnels » de la foi, scribes et pharisiens, 
amenant avec eux une femme surprise en état d’adultère, 
qu’ils poussent, placent au centre de la foule et accusent 
devant Jésus. 
Remplis de haine, de rancune, de jalousie... 
 
Or, étudiant toutes les facettes de ce drame, 
on a peut-être négligé la « leçon » la plus puissante 
qu’enseigne l’attitude de Jésus. 
 
Fils de Dieu venu du ciel, il EST Dieu ; 
aux siens, il le dira clairement : 
« Qui m’a vu, a vu le Père. Moi et le Père, nous sommes UN. » 
Et comment réagit-il ? 
En ne prêtant aucune attention aux plaintes exprimées ; 
en n’écoutant absolument pas les accusations hargneuses. 
Détournant la tête, absorbé par ce qu’il fait, 
il écrit sur le sol. 
 
Les seules paroles qu’il prononcera 
serviront à renvoyer ces hommes « pieux », 
ainsi que tous les témoins présents, 
à leurs propres péchés. 
 
Car qui sommes-nous, 
qui es-tu, 
qui suis-je 
pour ACCUSER qui que ce soit 
devant Dieu, 
et devant l’Agneau de Dieu 
qui « ôte le péché du monde » ?... 



20 mars 

AVERTISSEMENT 
 
 
 
Jésus avait averti sérieusement ses disciples et amis, 
le jour où une tour, celle de Siloé, s’était écroulée, écrasant 
 
 
 
 
 
 
Chaque jour, la presse écrite ou parlée nous annonce 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jésus dit donc à ses compagnons : 
« Croyez-vous que ces victimes étaient plus coupables 
que tous les autres habitants de la ville ? 
Pas du tout ! 
Mais si vous ne changez pas de vie, 
vous mourrez tous pareillement. » 
 
C’est-à-dire sans avoir eu le temps de se préparer, 
de se mettre en ordre avec Dieu... 
 
Un jour, une heure peut survenir où, en un clin d’oeil, 
tu peux être effacé de la surface de la terre. 
 
Dieu, sans se fatiguer, continue à appeler les hommes ; 
à offrir sa grâce et son pardon en son Fils, Jésus-Christ. 
 
L’essentiel est d’écouter l’appel ; 
d’y répondre par un « oui » sincère 
et, conséquence logique, 
de changer de manière de vivre... 
L’éternité en dépend. 



21 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Depuis deux millénaires, les humains ont, 
soit accepté sans le moindre doute 
la miraculeuse naissance de Yeshoua – Jésus – de Nazareth, 
né de l’union du Dieu-Esprit avec une jeune Juive, 
n’ayant jamais encore été unie à un homme, 
soit contesté, ergoté à l’infini 
sur la raisonnable impossibilité du fait. 
Car il est vrai que la raison se heurte et se heurtera toujours 
à la foi « aveugle ». 
 
Or le Fils de Dieu lui-même s’est élevé là-contre. 
 
Aux Religieux de son temps, 
censés connaître tout ce qu’avaient annoncé les prophètes d’Israël, 
Moïse en tête, 
à qui le Tout-Puissant avait prédit la venue de SON messager, 
aux scribes consciencieux, aux Pharisiens, il clama : 
« Malheur à vous... conducteurs aveugles, 
qui filtrez le moucheron et avalez le chameau ! » 
 
Combien, aujourd’hui encore, 
suivent exactement le même chemin... 
qui conduit à l’obscurité, 
au nihilisme, 
au désespoir... 



22 mars 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 



22 mars 

 
 
Après qu’à Cana, au cours du célèbre mariage, 
la puissance divine qui remplissait Jésus de Nazareth 
changea de l’eau en vin, 
il est écrit : 
 
« ... Quand l’ordonnateur du repas eut goûté l’eau changée en vin... 
il appela l’époux, et lui dit : « Tout homme sert d’abord le bon vin, 
puis le moins bon après qu’on s’est enivré ; 
toi, tu as gardé le bon vin jusqu’à présent. » 
 
 
 
Entre la sortie d’Egypte et la première Pâque 
et ce dernier repas-souvenir que Jésus partagea avec ses disciples, 
comme il l’avait tant désiré, 
le peuple d’Israël, durant plusieurs millénaires, 
s’était « enivré » avec des vins de plus en plus frelatés, 
des vins étrangers ; 
des idoles et des Baals... 
 
Alors est venu le Messie attendu. 
Le vin servi au repas de la Pâque, il le distribua à ses disciples et amis, 
leur passant la coupe et leur disant : 
« Ceci est mon sang versé pour vous. Buvez-en tous. » 
 
Ce dernier acte de sa vie enfermée dans un corps humain, 
avant sa mort, 
a été la distribution à ses tout proches du bon vin, 
le meilleur, 
le sang de l’Agneau de la Pâque, 
qu’un peu plus tard, ses disciples ont enfin reconnu en lui, 
Fils de Dieu, Dieu lui-même ; 
il était l’Agneau. 
 
Et après la résurrection, 
le message puissant de l’Amour qui se donne, 
l’Amour d’Adonaï Elohim révélé Père, donnant son Fils tant aimé, 
a continué à se répandre sur la terre, 
puisqu’aux premiers apôtres, il avait dit : 
« Faite de TOUTES les nations mes disciples ! » 
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On a un peu oublié certaines affirmations 
que le Dieu Créateur a placées, précises, 
dans la bouche ou les écrits de ses serviteurs, 
très souvent dans les psaumes de David. 
Ce sont des paroles merveilleuses : 
 
 
« C’est dans le calme et la confiance, que sera votre force. » 
« Ma force et mon chant, c’est l’Eternel ! » 
« Je t’aime, ô Eternel, ma force ! » 
« Eternel, ma force et mon appui ! » 
 
 
Enfin, cette affirmation-confirmation de l’apôtre Paul, 
plus souvent battu et emprisonné qu’en voyage missionnaire : 
 
 
 

CAR C’EST LORSQUE JE SUIS  
 
FAIBLE 
 
QUE JE SUIS 
 
FORT !  
 
 
 
Dans le tourbillon et le brouhaha envahissant nos journées, 
plutôt que d’avaler des fortifiants ou des calmants, 
revenons, simplement, au calme, au silence, 
dans un face à face avec celui qui, tout-puissant, nous aime 
et nous donnera tout ce dont nous avons besoin. 
Car le psaume 100 clame et proclame : 
 
« Oui, le Seigneur est bon 
et son amour n’a pas de fin pas de fin pas de fin pas de fin pas de 
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TROIS IMPERATIFS 
 
 
 
Dans ses enseignements, 
Jésus a beaucoup insisté sur le fait capital et urgent de « veiller » ; 
d’être sans cesse aux aguets, 
pour ne pas perdre un seul mot, un seul ordre que, Maître, 
il a à nous lancer, 
ni une seule parole d’encouragement, de consolation, d’amour 
qu’il verse sur nous. 
 
 
 
De plus, il a ajouté : 
« Ayez les reins ceints. » 
Dans le langage d’aujourd’hui, on dirait plutôt : 
« Gardez votre bleu de travail ! » 
Car la ceinture permettait de rassembler les plis amples de la tunique, 
afin de ne pas se prendre les pieds dans le tissu. 
 
 
 
Puis le Maître ajoute : 
« Ayez vos lampes allumées... » 
 
Oui, même en plein jour, 
car c’est dans un monde de ténèbres qu’il envoie ses soldats, 
ses messagers, ses serviteurs et ses servantes... 
 
Pour alimenter la lampe, 
il fallait une mèche plongée dans de l’huile. 
Sans huile, pas de feu, donc pas la moindre clarté ! 
 
Ce qui explique pourquoi, dans la parabole des dix vierges, 
les jeunes filles invitées à la Noce, 
qui s’étaient endormies durant la très longue attente de l’époux, 
n’ont plus été, sans réserve d’huile, d’aucune utilité, 
ni pour l’Epoux, 
ni pour quiconque... 
 
L’huile, 
c’est l’Esprit Saint, 
le Souffle du Seigneur... 
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O.G.M. 
 
 
 
On lit dans la première épître de Pierre : 
« Vous avez été régénérés, 
non par une semence corruptible, 
mais par une semence incorruptible, 
par la parole vivante et permanente de Dieu. » 
 
 
Cette « semence » fait 
que le « greffon » sauvage et inutile 
que nous étions, 
introduit et fixé sur l’olivier précieux du Créateur, 
Israël, 
cette parole vivante en a fait un greffon divin, 
en lequel coule une sève divine et éternelle. 
 
 
Et puisque nous savons, en plus, 
que Yeshoua, Messie d’Israël, 
est non seulement Fils de l’Eternel, 
mais Parole faite chair, 
faite homme, 
comment douter que c’est cette Parole, 
devenue Souffle vivifiant et puissant, 
qui nous maintiendra en vie 
jusqu’à son Retour ? 
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ECRITURE 
 
 
 

Jésus s’est comparé au Bon Berger qui, 
laissant bien à l’abri de l’enclos 
tout son troupeau déjà acquis, 

part à la recherche des brebis perdues. 
Or, nous rapporte l’évangile de Jean, un jour, 

Jésus voulut se rendre en Galilée et il y rencontra 
 
 
 
 

qui était de la ville de Bethsaïda, où vivaient 
 
 
 
 
 

Jésus dit à Philippe : « Suis-moi. » 
 
 

Et cela fit un               disciple... qui rencontra…      brebis perdue : 
 
 
 
 

A qui, dans sa joie, Philippe raconta, preuves à l’appui, 
qu’ils avaient trouvé le Messie promis, qui vivait à Nazareth. 

Négatif et méfiant, Nathanaël le sceptique rétorque : 
« Peut-il venir de Nazareth quelque chose de bon ? » 

Et Philippe lui répond simplement : « Viens, et vois ! » 
Alors la rencontre entre le Bon Berger 

et la brebis qu’il est venu chercher, se fait... 
 

Et Nathanaël sera le                      disciple. 
 
 

On a dit que Dieu écrivait droit avec des lignes courbes... 
A son écoute, 

nous collaborerons à ses « écrits » ! 
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La vie de l’être humain se passe... 
à chercher, 
à espérer, 
à entendre, 
à apprendre, 
à désirer, 
à demander... 

 
 

Face à cette quête apparaissent des réponses, 
des exaucements aux prières, 

que parfois l’on néglige, ne les reconnaissant pas comme tels. 
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Le Fils de Dieu descendu sur cette planète 
accomplissait de très anciennes promesses 
du Créateur à son peuple. 
Il était lui-même réponse et accomplissement : 
« Je suis, affirmait-il, LE chemin, LA vérité, LA vie. » 
 
 
A ses douze disciples, il dit : 
« Heureux êtes-vous de voir ce que vous voyez ! 
Car, je vous l’affirme, beaucoup de prophètes et de rois 
ont désiré voir ce que vous voyez, 
entendre ce que vous entendez, 
mais ne l’ont pas pu. » 
 
 
Car, disait l’apôtre Pierre, 
« les prophètes ont fait des recherches et des investigations ; 
ils ont prophétisé à propos du don que Dieu allait vous faire... 
Dieu leur révéla que le message dont ils étaient chargés 
n’était pas pour eux-mêmes, mais pour vous. » 
 
 
Avec tristesse, Jésus reconnaissait 
que beaucoup avaient des yeux et ne voyaient pas ; 
des oreilles, et n’entendaient pas, 
quoique vivant à l’instant précis - enfin arrivé ! - 
où l’accomplissement se faisait visible. 
 
 
Nous devrions être, 
face aux grands évènements comme aux petits, 
complètement ouverts et attentifs, 
car le Créateur de l’univers ne cesse d’agir dans ce monde, 
sur notre terre, 
en et pour chacun de nous. 
En 1989, des bouleversements énormes ont eu lieu, 
que pas un seul astrologue n’avait prévus, 
car il s’agissait là des agissements du Très-Haut. 
 
 
A ses enfants d’ouvrir les yeux... 
et leur coeur ! 
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Alors que la situation était catastrophique pour le peuple d’Israël, 
le prophète Esaïe écrivit : 
« J’espère en l’Eternel qui cache sa face à la maison de Jacob. 
Je place en lui ma confiance... » 
 
Toujours, des choix sont proposés à l’individu ; 
quelles que soient les circonstances. 
 
A cette époque, la guerre gronde 
et le prophète a reçu de l’Eternel des avertissements tragiques, 
annonçant l’anéantissement de beaucoup... 
Mais lui, avec ceux qui lui ont été confiés, 
fait le choix d’ESPERER, malgré tout, en l’Eternel 
qui, pourtant, cache sa face à son peuple insoumis. 
Et il PLACE en Dieu sa confiance. 
Là est le choix de son... 
 
 

Un peu comme si le cours de l’or dégringolant, et que connaissant l’or, 
Esaïe plaçait encore, investissait encore dans ce bien-là. 
 
Si tu apprends à BIEN connaître le Seigneur de l’univers, 
si tu le fréquentes de plus en plus souvent 
pour découvrir ses secrets, ses mystères, la multitude de ses facettes, 
tu découvriras que, malgré les « cours » annoncés par le monde, 
tu peux, en un Dieu Père et tout-puissant 
placer TOUS tes biens EN LUI : 
ta vie et celle des tiens seront ainsi en sécurité 
et tu posséderas déjà la paix et la joie. 

...« PLACEMENT »  
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Le « SALAIRE » du péché, c’est la mort. 
Tous, nous sommes tentés et asservis au péché. 
Esclaves. 
Il n’offre pas de « bénévolat ». 
Non ! A chacun, il impose un salaire, 
Qu’on le veuille... ou non : 
« Voilà ta paie ! » 
La mort. 
 
Inéluctable... 
 
Jusqu’à ce que Dieu, en son Fils, 
donne LA solution. 
La réconciliation entre les deux partis...  
irréconciliables, 
inconciliables : 
la mort imposée, que le Fils de Dieu, 
volontairement, 
PREND. 
 
Notre « salaire » à tous, 
le salaire dû et imposé à chaque être humain, 
c’est lui qui l’intercepte. 
Il prend et reçoit la mort, qu’il emporte, 
avec le péché qui la « déclenchait ». 
 
Et, victorieux sur toute la ligne, 
il ressort du tombeau, 
ressuscité, 
vivant... 
et c’est cela qu’il offre à chaque être humain 
prisonnier et condamné. 
 
Quelle Nouvelle ! 
Quelle BONNE Nouvelle ! 
Qu’il faut, sans se lasser, annoncer autour de soi ! 
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SCANDALE ! 
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Tu as de la peine à accepter la Croix ? 
Tu n’es pas le premier ; déjà, au temps de Jésus, 
elle était SCANDALE pour les Juifs. 
 
Peut-être accepterais-tu volontiers la pensée d’être pardonné : 
la pensée que tout ton passé, 
avec ses faux-pas, ses erreurs, ses fautes graves, 
tout cela est effacé. 
 
Le sentiment de culpabilité est si tenace... 
Tu tâches de n’y pas penser, 
te donnant 1000 et une raisons – bonnes raisons – 
pour te dire que tu es adulte, responsable, et que tout est bien. 
Et ce sentiment de culpabilité revient, sournois. 
 
Tu accepterais encore l’idée d’un moyen un peu « magique » 
pour gommer le passé ; mais ce moribond, 
méconnaissable à force d’avoir été frappé, 
cloué comme une chouette à une porte de grange, 
ça non ! Très peu pour toi. 
 
Oui, la Croix est FOLIE : 
« folie » de l’amour de Dieu, que l’homme ne comprend pas ; 
« folie » pour l’orgueil de l’homme, qui veut bien être « sauvé », 
mais par des moyens « dignes de lui »... 
 
Voilà l’obstacle : l’orgueil. 
C’est pourquoi il faut un coeur d’enfant pour croire, 
et un sentiment d’indignité pour se sentir « écrasé » par ses fautes ; 
et « écrasé » par l’amour de celui qui, pendu entre ciel et terre, 
te regarde. 
 
Et te dit : « Je t’aime. Ne veux-tu pas être réconcilié avec le Ciel ? 
Si tu crois en moi, et me donnes ta main, à travers moi, 
tu touches le Tout-Puissant, qui tient MA main : 
je suis le trait d’union, bien fixé au bois, avec des clous ; 
le trait d’union avec Dieu, ton Créateur ; 
qui est mon Père, et désire être le tien. » 
 
Est-ce vraiment si difficile que ça, d’y croire ?... 




